
Protokoll 2. LaVoSi (26.01.2019) 
 

Tagesordnung 2. LaVoSi 
26. Januar 2019 

1. Begrüßung und Formalia 
a. Protokollführung (Sabrina Sellentin und Nicolas Klasen) 
b. Prüfen der Beschlussfähigkeit (9 von 10 LaVoMis anwesend 

beschlussfähig) 
c.   Genehmigung der TO (Einstimmig angenommen) 

2. Berichte 
a. LaVoMis 

 
Außenref:  

● Termine und Austrahlung Interviwe 
Basisref:  

● Basisanfragen 
● Anfragen von „Problemschulen“  (warten auf restliche Rückmeldungen der KrSVen 

und SSVen) 
● Schülirechteplakat in Arbeit 

Gremienref: 

● Planungen eLaVo EAT 
● Planung LAVoSi 
● TelKos 
● LSK Planung angelaufen  (Workshops; Herbergenbesichtigung) 
● MOTTO  Ideen in LSK Feedbackbögen  

Presseref: 

● PM Hundert Jahre Frauenwahlrecht 
● PM FFF 
● Mehr PMs zu Generellem und Anfragenunabhängig  

  

b. BuDelis 
Termine:  

● Arbeitstreffen zum eLaVO EAT  
● FFF in Mainz (mit LSV-Banner) 
● Bündnistreffen in Frankfurt (ASTA); produktives Treffen  eventuelle 

Kooperation/Demo zum Thema „Selbstbestimmtes Lernen“ 
● eLaVo EAT, LaRaSi, 

 
c. LaRa 

 
● LaRaSi: RÜCKTRITT von Alan Göbel und Fabian  

 Neue LaRa-Sprecher*innnen: Jacques Faul (1.) und Miriam Waltersbacher (2.)  

● Kürzungen Budgets:  



d. GF und FSJ  
 

● FSJ: in Winterpause  
● FSJ Bildungstage Anfragen: 

 30.01 Studientag in Mainz; Berlinfahrt mit Tabea Rößner (30€; 13.03-16.03) 18.03 Seminar 
GreenCampus 20€  youCON (Kostenlos; 29.05-02.06) 

 
Stimmungsbild (zu Nicolas Genehmigung Bildungstage und Erstattung der Kosten in Höhe 

von 50€) 
tung 

Angenommen  
 

● GFs: Problem bei Bildungstagen Nicolas: Mehrbelastung Don (Zeitraum LSK 
Einladungsversand) 

● Bericht Umzug LSG:  
Gesamtvolumen (Besprechung auch auf LaRaSi) GRÖßER als erwartet  ca. 10.500€ 
Aufräumen der „alten“ LGS  
Dienstag (29.01 ab 16:00 Uhr) bitte um Mithilfe; dann Abgabe der Räumlichkeiten an DGB 
Probleme: mehrere Tage offline und Aufstauung von Arbeit  
 Schriftliche Einladungen ab 31.01  
 ab Februar wieder FaKo Ersattungen  
 Absprachen einhalten und genug Vorlaufzeit (3 oder mehr Tage) geben 

● 05.02.2019 um 15:30 Uhr Arbeitsverhältnis Charlet läuft aus! 
● Probleme/Unbesetzter Posten: Layout (Visitenkarten; Schülirechteplakat) 
● Vorlaufzeit geben, Kurzfristiges vermeiden  

 Wann Selbstdarstellungsflyer (hohe Wichtigkeit) ?!  
 Frist: 27.01; 19 Uhr (für Steckbrief Selbstdarstellungsflyer); an die info@ Mailadresse und 

Gremienref für Überblick ins CC SETZTEN 
  

e. Funkidasein (Deadlines) 
 

● Wie fühlt ihr euch? (Zurechtkommen mit Arbeit; Fragen klären) 
● Deadlines für Umfragen/Abstimmungen: 

 kürzere Deadlines führen zu mehr Beteiligung  
 „Doodleflut“ vermeiden  
 

f. Arbeitsbereiche 
 
Antirassismus:  

● HV: Leon 
● WA Gruppe: nein 

Bildungsfinanzierung: 

● HV: Lucas 
● WA Gruppe: nein 

Bundeswehr raus!: 

● HV: Vivienne 
● WA Gruppe: nein 

 



Demokratisierung: 

● HV: Rebekka  
● WA Gruppe: nein 

 
Digitalisierung: 

● HV: Lucas 
● Gruppe: ja  

Landesdemokratietag: 

● HV: Vivienne  
● WA Gruppe: ja 

 
EATs: 

● HV: Tom; Sarah 
● Gruppe: JA, schon dinge organisiert 

 
Ehemaligentreffen: 

● HV: Lucia/Vivienne 
● Gruppe: Ja 
● Projekte: Abgeschlossenes Ehemaligentreffen; 28.12.2018 -> nächster Termin 

28.12.2019  
 
Förderschulen: 

● HV: Anna 
● Gruppe: Ja  

 
Förderverein: 

● HV: Justus  
● Gruppe: Gegründet 

  
Geflüchtete: 

● HV: Sabrina 
● Gruppe: Ja,  
● Projekte: Organisiation „Black and White“  

 
Homepage/Social Media: 

● HV: Sarah 
● Gruppe: JA  
● Projekte: Steckbrief mit Bild auf Insta; Stories (auch von Arbeit), Twitter: Presse und 

Öffentlichkeitsarbeiten  
● Hompage Up-Date durch eLaVoMis 
● Insta-Seite!!!: Budelis und Außenref sind für Stories Verantwortlich  

 HV für vollwertige Instaposts muss noch gefunden werden  
● Jeanma hat Daten von Lucia  

 

 



 
Inklusion: 

● HV: Vivienne  
● Gruppe: Ja 
● Projekt: Förderschulpraktikum durch HV 

 
Lichtblick: 

● HV: Leon 
● Gruppe: Ja 
● Projekte: Rücksprache mit Redaktion; Überlegung nach Namensänderung  

 
Merch: 

● HV:  
● Gruppe: ja  
● Projekte: siehe TO Punkt  

 
Stellungnahmen: 

● HV: Jeanma 
● Gruppe: Ja  

 
RiSiKo: 

Sexuelle Identität/CSD: 

Stimmungsbild (Umbenennung von Sexualität in Sexuelle Identität; Begründung: Jeder 
Mensch sollte in seiner Queerness eingeschlossen werden): 

JA NEIN ENTHALTUNGEN 
Einstimmig 0 0 
 Einstimmig angenommen  

 

SV-Arbeit: 

● HV: Rebekka  
● Gruppe: JA 

 
SVB: 

● HV: Jeanma 
● Gruppe: Ja  

 
SV-VL: 

● HVs: Tom, Jeanma  
● Gruppe: Ja  
● Projekte: Seminarplanung, Zusammenarbeit Don  

 
 
 
 



Umwelt: 

● HV: Justus/Alan  
● Gruppe: JA 
● Projekte: NABU; Greepeacetreffen am 16.02 in Kaiserslauten; NatGeo; BMU 

 
YouTUbe Channel: 

● HV: Lucas 
● Gruppe: JA  
● Projekte: An Zugangsdaten kommen über Jim 
● Videoideen: Strukturerklärung, LSK, Schüli und SV Rechte Video 
● Mediendesigner (Kontakt über Leon)  

 
Peer-To-Peer: 

● HV: Jeanma 
● Gruppe: Ja 
● Projekte: Kostenplan ans Ministerium weitergeleitet  
● Überlegung für neues Großseminar (Ausbildung ca. 20-24 Berater*innen)  

 Werbung über LSV  
 

g. Bericht FFF (Berlin) 
 

● Clemens: WA Gruppe informierte ihn  
● 20€ für Fahrt nach Berlin ab Mainz  
● 12:00 Uhr Start der Demo 
● Vorbei am Kanzleramt und Wirtschaftsministerium  
● Feedback von der Politischen Seite: Bitte nicht während der Schule! 
● Circa 13.000-18.000 Schülis und Studierende  
● Keine Unterstützung von Seiten der Schule  
● Drei Konsensthesen: 1: Weiterdemonstrieren bis zur Veränderung  

                                      2: größte Bewegung dieser Art seit 20 Jahren  
                                      3:  Scheiß Klimawandel! 

● Keine Mitbekommen von „Gegendemos“ 
● Orgaproblem/Debatte/Ideen: 

Whatsappgruppen und Delis für Reichweite 
Demostrukturen hervorheben als LSV  Bindeglied zwischen FFF und Basis  
 
 Frage: Sollte die LSV eine Kooperation anstreben (Interne Planung)?:  (Debatte)  

● Power-On Budelis am 01.03 in Berlin 
● Weiterleiten und Verbreiten (mit Anleitung und Erklärung) des WA-Links 

SSVen und KrSVen an die Hand nehmen 
● Aber! Nur den LaVo damit betrauen ist eventuell zu viel Arbeit (eventuelle 

Aufnahme des Themas in Arbeitsprogramm der ersten Halbzeit) 
● Zusammensetzten mit Hauptdelis der Bewegung  
● „Unangenehm bleiben“ ABER ein paar Schulen zur Unterstützung ins Boot 

holen 
● Sensibilisieren für (Streik-)Rechte der Schülis 
●  SV etablieren und als daseinsberechtigte Kraft stärken  
● Schulleitungen fühlen sich angegriffen und bilden „Gegner“ 
● Problem!!! Keine offizielle Institution steht hinter en Schülis  



● Rechtsgrundlage Streit: Grauzone; Schulpflicht und Streikrecht  stehen sich 
gegenüber  

● Rechte nachzulesen unter Quelle: Spiegelonline/demonstrieren-unterricht.html 
● Grundsätzlich: um in der rechtlichen Grauzone zu bleiben, nie die Schulen um 

Erlaubnis bitten 
● Schülis dürfen keine rechtlichen Konsequenzen erleiden (siehe Schulordnung) 
● Die Öffentlichkeit auf Rechtswidrigkeiten aufmerksam machen  Rückhalt 

gegen rechtliche Konsequenzen in der Öffentlichkeit  suchen 
 

Meinungsbild (Streben wir als LSV RLP eine Kooperation/Unterstützung der Bewegung FFF 
an?) 

JA Nein Enthaltungen  
15 1 2 
 Angenommen (Anstreben einer solchen Partnerschaft) 

 

 

Pause von 14:40 Uhr bis 16:00 Uhr  
 

Mittagspause (Fotos aller Funkis) 
3. Sonstiges 

a. Referatsverteilungsbesprechung 
 

● Miriam als Helferin im Gremienref 
● Fester Platz allerdings im Basisref 
● Überlegung nach Projektorientierter Hilfe 
● Für alle in Ordnung  

 
4. Mailsignatur 

 

● Puzzlesteinmodell 
● Überlegung nach Verwendung des Gendersterns oder nicht  

 
Meinungsbild (Wollen wir das Puzzlesteinmodell; Verpflichtende Grundbausteine der 
Signatur, aus denen jeder Wählen darf?)  

Ja Nein Enthaltungen 
8 4 3 
 Angenommen  

● Bei der nächsten LaVoSi werden die Bausteine vorgestellt und weiter ausgearbeitet, 
aus diesen wird dann die individuelle Signatur erstellt 

 
Meinungsbild (Soll bei der Baustein „Landesvertretung für Schülerinnen und Schüler“ oder 
„Landeschüler*innenvertretung“ genannt werden?) 

Genderstern? 



Ja Nein Enthaltungen  
14 3 0 
  Angenommen (Baustein: Landeschüler*innenvertretung Rheinland Pfalz) 

 

5. Arbeitsbereich Merch 
 

● TelKo-Vorschläge abstimmen lassen 
● Zwischen 40-60€ 

 
Die Top zwei aus den Folgenden Vorschlägen werden in Merch-Kollektion aufgenommen  
Jeder Mensch hat zwei Stimmen  

● Jutebeutel 10 
●  Kullis 9 
● Feuerzeug             4 
● Kondome 12 

 

6. KrSVen und SSVen 
a. aktueller Stand 

 
● SSV Koblenz: Deli war kein Schüli mehr, daher Nachwahl 

              Koblenz strebt nähere Zusammenarbeit mit FFF an 

● SSV Speyer: Förderverein; Kooperation mit der Tafel; Bildungsmosaik; 
● SSV Frankentahl: bald Treffen 
● KrSVen Trier-Saarburg, Bittburg-Prümm: schwache Eigeninitiative, 

Betreuungsintensiv   Treffen einfach selbständig Einladen und speziell in Schulen 
einladen, die nicht Erscheinen 

● SSV Ludwigshafen: Vorstandssituation leicht unklar; AK gegründet; Engagement 
hoch 

● SSV Worms: Toilettenhygiene katastrophal  Um Aufmerksamkeit zu erregen, Photos 
der Toiletten in Aula  

 
b. Anfrage Worms (Safe Place) 

 
● Frau Perlhaag, aktiv im Jugendparlament, großer LSV Fan  
● Schulseelsorger*innen nicht vorhanden an meisten Schulen  Idee nach „Safe Place“ 

für Schülis 
● LSV als Partner um Aufmerksamkeit für Safe Places zu erregen 
● Safe Place NICHT in Schule (ähnlich wie JUZ oder Jugendcafé) 
● Partnerschaften mit Jugendarbeiter*inenn von Kommunen  gesammelte Infos der 

Kommunalen Jugendvertretung sammeln für Broschüre und enge ZUsammenarbeit 
● Idee nach Broschüre mit RLP-weiten Anlaufstellen (für Jugendliche)  

 

 

Meinungsbild (Ende der LaVoSi bis 18 Uhr)  

Ja Nein Enthaltung  
9 4 2 



 Angenommen 

7. Anfragen 
a. Black&White  

● Kooperationswunsch (Projekte in Ghana); Unterstützung der Organisation für 
Workshops an Schueln  

● Unterstützung durch Bewerbung und Kontaktvermittlung  
● Erwähnung in deren Pressesektoren  

 

Meinungsbild (Kooperation?) 

Ja Nein Enthaltungen 
13 1 2 
 Angenommen  

 
b. NABU 

● Beratung und Unterstützung in Sachen Umweltplaketten; Partner in Sachen „Grünem 
Strom an Schulen“  

 

Meinungsbild (Kooperation?) 

Ja Nein Enthaltung 
11 0 3 
 

c. Greenpeace  
 

● Tagungsangebot in Kaiserslautern (Teilnehmer*innenzahl nötig)  
 

Meinungsbild (Kooperation?) 

Ja Nein Enthaltung 
MaS 1 1 
 

d. ARD mit SVB 
 

● Bewerbung von Jeanma raus; Antwort offen  
● Mottowoche im November zum Thema „Bildung“  
● Arbeitstreffen in Köln 31.01-01.02 

 

e. SCHLAU 
 

● Kooperation RLP-Weit  
● Aufmerksamkeit verbreiten und Schulen die Option zur Workshopeinladung 

geben  
● Wie bewribt die LSV RLP SCHLAU? 

 



Über den Mailverteiler bewerben 

Ja Nein Enthaltungen 
15 0 2 
 

Über Social-Media bewerben 

JA Nein Enthaltungen 
13 2 2 
  

 Bewerbung über Mailverteiler  

 

 

Netzwerktreffen 

● Miriam in Kontakt mit Leitern der Organisation  
● Kooperation angestrebt „Schülis helfen Leben“  Bitte um Rückmeldung Unsererseits 
● Antidiskriminierung und Hilfe für Geflüchtete 
● „DER SOZIALE TAG“ (Vergleichbar mit Aktion Tagwerk)  
● Bieten Workshops für Schülis an 
● Einladen zur LaVoSi ?! 

 Miriam Kontakt; Einladen zur vierten LaVoSi und von da ab weiterentscheiden 

 

f. Brief DGB-Haus  
 

● Zusammenfassung Charlet: Verlust der KOSTENLOSEN Sitzungsraumnutzung  
● Brief an DGB mit Wunsch nach kostenloser Sitzung  
● Option mit anderweitiger Zusammenarbeit  
● Meinungen und anschließende Abstimmung 

 

Meinungsbild: Brief von Don so raus oder nicht? 

Ja Nein Enthaltung 
15 0 0 
 Einstimmig Beschlossen; Brief geht so raus 

ALLE NAMEN der Funkis stehen als Unterschrift drunter  

Nicolas übernimmt die Protokollführung 

 

g. Terminbesprechung Außenref 
Abschlussanhörung des 3. Kinder- und Jugendbericht Rheinland-Pfalz am 31.01.19, Alex 
geht anstatt Vivienne 

h. Haus des Erinnerns 
Hans Berkessel hat angefragt, ob wir Das besuchen wollen. 



Ja Nein Enthaltung 
Einstimmig   
 

8. Feedback 
Am Anfang unproduktiv, gegen Ende gut. Clemens freut sich, dass sein Punkt diskutiert 
werden konnte. Jeanma ist unglücklich, dass Schwerpunktdiskussion verschoben wurde. 
Gremienref hätte etwas mehr durchgreifen können, sonst recht produktiv. In Zukunft sollten 
LaVoSis um 11:00 anfangen. 

 

Vertagungen: 
1. Anträge BahnCard 
2. Arbeitsprogramm Schwerpunkt Themenfindung 
3. Lagerbestand  

● Verweisung an AK Merch (neue Stickerideen) 
● Bestandsaufnahme (AK Merch und Nicolas)  

4. Sonstiges 
a. Referatsverteilungsbesprechung 
b. Feedback 

 


